

Orihuela: una pta. al mes.  
Fuera: tres meses, 3'50 id.

PAGO ADELANTADO.

Calle de Flores número 5.  
La correspondencia á la

ADMN.: ALFONSO XIII I.

Orihuela 18 de Mayo de 1905.

## DON JOSÉ MARIA RUBIO

Esta mañana después de *Nona*, ha tomado posesión con las solemnidades de rúbrica, el nuevo canónigo de este templo Catedral Dr. D. José María Rubio Galvez.

A este acto han asistido muchos amigos de dicho señor, viéndose entre la concurrencia á los alumnos internos y externos del Seminario de S. Miguel.

He aquí algunos datos biográficos del nuevo Maestrescuela de la Catedral Orcelina, cuyos apuntes creemos leerán con gusto nuestros lectores por tratarse de un queridísimo paisano nuestro.

D. José María Rubio Galvez, cuenta en la actualidad cuarenta años de edad.

El año 1874 ingresó de alumno interno en el Colegio de PP. Jesuitas de Orihuela donde cursó un año de preparación y los seis del Grado de Bachiller que tomó el 1881.

En ese mismo año marchó á estudiar Administración Militar á Avila desde donde se vino al Seminario de Orihuela en el mismo curso. En este Seminario amplió los estudios cursando con aprovechamiento seis años de Sagrada Teología y dos de Derecho Canónico.

Recibidos los órdenes Sagrados del Subdiaconado y Diaconado en Abril y Diciembre respectivamente del 1886 fué promovido al Sagrado Presbiterado en las Témperas de la Santísima Trinidad de 1887.

En 1891 tomó los grados de Bachiller, Licenciado y Doctor en Sagrada Teología con la calificación de *nemine discrepante* en el Seminario Central de Valencia.

En 1886 fué nombrado Profesor de Física y Química, Matemáticas é Historia Natural del Seminario de Orihuela,

la, cuyo cargo viene desempeñando hasta hoy sin interrupción así como el de Vice-Rector del mismo Seminario desde 1899.

Sirvan las precedentes líneas como homenaje de sincero afecto y reconocimiento á mi antiguo maestro, á quien deseo largos años de vida en posesión de su nuevo cargo al que ha sido elevado por sus propios merecimientos y virtudes.

Reciba el Dr. Rubio nuestra más cumplida y sincera enhorabuena, y celebraremos disfrute muchos años la prebenda con que ha sido agraciado por el gobierno de S. M. y de la que se ha posesionado en este día.

*José Maria Sarabia.*

## Noche fecunda

### I.

Ya dejó sus mocedades Juan Antonio el de Villalba, un roble joven que tiene de pardo sayal la cáscara, de acero el tronco robusto, de puras mieles la entraña. Para que hogar fuese haciendo, para que hacienda fundara, dióle el destino una esposa, dióle su padre una vaca. Josefa se llama aquella y ésta «Cordera» se llama; una mujer bien nacida y una vaca bien criada. Josefa dejó las fiestas y hundió en el arca sus galas; Juan Antonio dejó el marro y hasta vendió la dulzaina á un temprano chavalillo que á mocéarse empezaba, y bien sabe Dios del cielo que la vendió con un ansia!...

Pero el casado es casado y la dulzaina es dulzaina. Y así pasaban los días, que ya diez meses sumaban, Juan Antonio trajinando, Josefa metida en casa, la vaca creciendo en ubre y el tiempo dando esperanzas...

### II.

Una noche de verano, cerca de la madrugada, llamó á la gente vecina Juan Antonio el de Villalba. Al establo acuden hombres y mujeres á la sala, y en misteriosos encierros se truecan ambas estancias. Y hay misteriosos trajines, y misteriosas palabras, y prolongados silencios, y pasajeras alarmas... Y Juan Antonio anda inquieto, la frente en sudor bañada, desde la sala al establo, desde el establo á la sala, en la cocina un momento se sienta, mueve las ascuas y reza dos ó tres veces la Salve, que nunca acaba, y suda, y mira las puertas de establo y sala cerradas.

De repente se oye un grito de doliente queja humana y un mugido quejumbroso de lánguida resonancia... Luego, un silencio terrible, luego, un momento de larrea, y otro grito, otro mugido, y al fin ruido y voces francas. Juan Antonio está aterrado; rígido como una estatua, mira á las cerradas puertas que súbito se abren ambas, y oye que desde una y otra le dicen estas palabras, uno de los del establo y una de las de la sala:



— Dos churros, y ¡dambos muertos!  
 — ¡Dos niñas! ¡Y vivas dambas!  
*José M. Gabriel y Galán.*

CRÓNICA PARA «EL DIARIO»

## OSO Y MADROÑO

*Las fiestas del Centenario y el «fondo del Quijote.»*

(De nuestro redactor corresponsal en Madrid)

*Continuación.*

El manchego Alonso Quijano el Bueno fué un noble hidalgo, irreprochable y comedido; y al transformarse, por obra y encantamiento de las malas lecturas, en *D. Quijote de la Mancha*, continúa siendo un cumplido y perfecto caballero, espejo y norte de todas las órdenes andariegas y caballeriles; y ya cuerdo ó ya loco «fué siempre de apacible condición y de agradable trato» Enamoróse locamente de Dulcinea, que representaba la verdad y la razón, «término y fin de toda humana hermosura,» (pues no es gran cordura, humanamente hablando, prendarse de amores por damas que tales cosas representan); de modo que un día se levantó magnánimo, con exaltación altruista y ansias redentoras, «pareciéndole conveniente y necesaria, así para el aumento de su honra como para el servicio de la república, hacerse caballero andante, y irse por todo el mundo con sus armas y caballo á buscar las aventuras,» «según eran los agravios que pensaba deshacer, tuertos que enderezar, sinrazones que enmendar, y abusos que mejorar, y deudas que satisfacer». Pensado y hecho. «Se armó de todas sus armas, subió sobre Rocinante... y por la puerta falsa de un corral salió al campo,» dispuesto á romper lanzas en pro de su señora Dulcinea y por la fuerza incontrastable de su invencible brazo hacer triunfar en el mundo el imperio de la Justicia y del Bien, cuya ausencia constituía la pena que su asendereado corazón padecía. Así comenzó su odisea, en que cosechó buen número de aventuras y descalabros.

Sancho Panza, personificación de la necedad egoísta y del ruin positivismo, le seguía en aquellas expediciones, im-

pulsado por el interés y el melro. Y de este modo vemos á la idealidad platónica arrastrando tras de sí al necio materialismo positivista.

Don Quijote, siempre consecuente con su ideal y fiel á la señora de sus pensamientos, intrepido hasta la temeridad y valiente hasta la fanfarronería, abnegado y altivo á la vez, justiciero y misericordioso, alma grande y espíritu romántico, confiando ciegamente, con el fervor entusiástico, con la obsesión y con la fe en la eficacia de su solo valor y, por tanto, con la segura esperanza de conseguir el triunfo, debido á sus elevadas miras y recto proceder, luchó con obstinación de héroe en todas partes contra cuantos obstáculos creía hallar impidiéndole la realización de sus generosos fines. Y aunque la triste realidad se esforzaba por defraudar sus magnánimos propósitos, su ánimo de granito no decaía ni él cejaba en su empeño. Y así, ora volteado por las aspas del molino de viento, ora maltrecho y aporreado por mano de arrieros, cuadrilleros, galeotes ó desalmados yangüeses, ora burlado y escarnecido por malandrines, follones y canalla vil y feñentida, que no alcanzaban á comprender su locura sublime, marchaba de fracaso en fracaso constantemente con su ideal á costas como pesada cruz, y acariciándolo siempre, sin embargo, con halagos, arrumacos y mimos de apasionado amante...

He aquí en toda su hermosa grandeza al héroe y protagonista de la epopeya cervantina.

Todo esto y mucho más que yo no digo se ha de ver en el «fondo» del «Quijote,» pues si le suprimís este inmaterial sentido oculto, será tanto como privarle de su encanto más bello y el único resorte de ese humorismo profundo y agridulce, que mezcla las sonrisas con las lágrimas y os hace reír y llorar á un mismo tiempo, ese dote eminentemente de Cervantes, comparable sólo con la de su genio hermano, el colosal dramaturgo inglés Shakespeare.

Y al terminar estos mal adeliñados apuntes acerca del «Quijote,» escritos á propósito de su Centenario, recordemos la profecía del Príncipe y el Fénix de los ingenios, estampada como lema en el escudo de la primera edición de su obra inmortal:

SPERO LUCEM POST TENEBRAS.

*Kandal.*

Madrid, 14 de Mayo de 1805.

## En la calle de S. Pascual

Como estaba anunciado celebraron ayer tarde y noche los festejos organizados por la comisión nombrada para el efecto los vecinos de dicha calle.

Desde las primeras horas de la tarde era muchísima la gente que llenaba la anchurosa calle para presenciar los divertidos juegos de los chicos, y en el resto de ella y noche hasta las once y media era casi imposible transitar; y si muchos lo hacíamos era animados por las mil caras bonitas que á todos nosotros «nos electrizaban y claro así electrizados cualquiera se las deja!»

No terminaré sin antes, haciendo verdadera justicia, tributar un caluroso aplauso para la comisión gestora que en todo ha estado más que acertadísima y dar nuestra más cordial enhorabuena al capitán de la banda de música D. Juan López y González por sus trabajos en pró de la banda de Santa Cecilia, que anoche probó que está á una altura inconmensurable,

Los fuegos artificiales, presentados de mano maestra, y la pareja de sabrosísimos capones (que supongo que así estarán cuando los guisen! tocaron en suerte á la bellas y distinguidas señoritas de Calvet.

*Dersan.*

## INFORMACION

Ha sido nombrado Juez de primera instancia del partido judicial de Dolores, D. Antonio Gómez Tortosa.

El día 21 del presente mes, tendrá lugar en la villa de Jumilla, un meeting de protesta contra la ley de alcoholes, al que hemos sido invitados por el presidente de la Cámara Agrícola de dicha localidad.

La ausodicha Cámara Agrícola ha publicado la convocatoria.



Se ha hecho una modificación en la Lotería Nacional, que afecta á los sorteos últimos de mes, cuyos billetes se venden al precio de treinta pesetas.

Estos sorteos, en vez de constar de dos series de á 37.000 billetes, por ejemplo, constarán de tres series de á 29.000.

La modificación, que empezará á regir desde el actual mes de Mayo, redundará en beneficio de los aficionados, puesto que aumenta el número de probabilidades para obtener un premio de importancia.

Los premios serán: 1 de cien mil pesetas, para cada serie; 1 de sesenta mil; 1 de veinticinco mil; 15 de mil quinientas, 1, 128 de trescientas; 2 aproximaciones de setecientas cincuenta seiscientas y quinientas pesetas, respectivamente, para los tres premios mayores y 99 aproximaciones, ó centenas, de trescientas pesetas para cada uno de los dos primeros premios.

Llamamos la atención del Sr. Alcalde sobre los abusos que una turba de chiquillos, cometen diariamente en el sitio llamado Cruz del Rio, en donde puede ocurrir mas de una desgracia si la autoridad no lo evita.

Las pedreas en dicho sitio son diarias, constituyendo este «entretenimiento» un grave peligro para el transeunte.

La pareja del Arrabal Roig, es la llamada á darse alguna vueltecita por «La Cruz del Rio».

Se encuentra entre nosotros el Sr. Don A. Macias, Marques de Alcaráz, acaudalado propietario del vecino pueblo de Callosa de Segura.

Sea bien venido.

Se halla enferma de algún cuidado doña María de la Concepción Pérez de Ferrández.

Deseamos á la enferma un pronto restablecimiento.

Ha sido nombrado coadjutor de la Parroquia de Santa Justa, el Pbro. D. Higinio García, cura de la Marquesa.

Para este cargo ha sido nombrado D. Antonio Sánchez.

En el cementario de esta población siguen las obras de albañilería que desde el pasado mes de Abril se vienen verificando en dicho sagrado lugar.

Las mejoras que se están llevando á cabo son de importancia.

A muchas personas les hemos oído lamentarse de la velocidad que llevan los carruajes, lo que constituye un peligro para el transeunte.

El Sr. Alcalde debe obligar á los conductores de vehiculos vayan por la población como está mandado.

Esta mañana se ha verificado el sepelio del maestro barbero de la calle de Santiago don José Soria, concurriendo al fúnebre acto muchos amigos del finado.

El «Meteorífugo» cura todas las enfermedades de los ganados.

Es un excelente medicamento el cual recomendamos á los ganaderos y labradores de esta vega de Orihuela.

Se encuentra enfermo, aun que no de cuidado, el precioso niño Pepito Ibáñez, hijo de nuestro querido amigo el capitán de Infantería D. Julio.

Deseamos su pronto restablecimiento.

Sabemos que debido á los trabajos hechos por nuestro querido amigo del Arrabal Roig D. Antonio Cánovas Cañete, han entrado á formar parte del batallón infantil de esta Ciudad, varios niños pertenecientes á familias distinguidas de Orihuela.

Entre los huertanos hay gran retraimiento á entregar el capillo al precio de 8 duros y medio á que hoy se cotiza en esta plaza.

Este precio les resmunera en poco los trabajos y desembolsos hechos para la cría de la seda.

## DINERO

Se desean colocar CIEN MIL pesetas á préstamos con el interés módico del 6 por 100 con hipoteca sobre fincas rústicas y con pagarés á un tanto por ciento sin competencia.

Darán razón en la calle del Sol (barrera de la Mancebería) núm. 7, casa de

*Lorenzo Espinosa*

También se gestiona la compra y venta de fincas rústicas y urbanas.

**Lorenzo Espinosa**

*Sol núm. 7, Orihuela.*

## ANTONIO FERNANDEZ

### Guarnicionero

En este taller montado recientemente se hacen toda clase de trabajos correspondientes á dicho ramo.

Prontitud, Esmero y Economía.

8. Calderon de la Barca, 8.

## AVISO

Vinos de propia cosecha del término de Castalla.

Se venden en la Plaza Nueva número 13.

A los siguientes precios.

Vino claro añejo, á ptas. 4'75 cántaro de 11 y medio litros y á 0'35 micheta.

Vino claro y entreclaro 4 ptas. cántaro y á 0'30 micheta.

Vino clara y entreclaro y tinto á 3'50 cántaro y á 0,25 micheta.

Vinagre superior 3'50 cántaro y 0'25 micheta.

*Se garantiza su pureza.*

## VENTA DE FINCAS RÚSTICAS

Se venden 10 tacullas y 718 de tierras con moreras en un solo trozo en la puerta de Murcia.

Seis tahullas en el mismo partido.

Otras seis tahallas en la huerta de Almoradí.

Otras diez tahallas en la huerta de Callosa.

Otras cuarenta y una en la huerta de Rojas, con media casa.

Otras veintiuna en la Cruz del Rio con casa de planta baja y principal.

Otras próximas á la población en el camino de Hurchillo que lindan con el huerto titulado «El de lo Doctoral.»

Darán razón en la calle Santiago, núm. 34



# SECCIÓN DE ANUNCIOS

## TARIFA DE ANUNCIOS

La línea	Una vez	Semana	Quincena	Un mes.
En 1. <sup>a</sup> «	0 25 pesetas	1'00 pesetas	2'25 pesetas	4'00 pesetas
En 2. <sup>a</sup> «	0'20 «	0,50 «	2,00 »	2'00 «
En 3. <sup>a</sup> «	0'10 «	0'30 «	1,50 «	3'00

### ESQUELAS MORTUORIAS

Toda la primera plana, 25 ptas.; Media, 15 id.; a dos columnas, 10 id.; á 6 una  
 En tercera plana, á dos columnas, 8 ptas.; á una 6.  
 Toda la cuarta plana, 15 ptas., Media, 8 id.; á dos columnas 6 id.; á una 4.  
 Comunicados y todo lo del cuerpo del periódico á precios convencionales.  
 Con arreglo al impuesto de timbre, cada anunciante satisfará diez céntimos por  
 cada inserción.

Los pagos se harán por adelantado

## AVISO

En la imprenta donde se imprime este periódico, establecida en la calle de Hostales, número 1, se hacen toda clase de trabajos á precios económicos con prontitud y esmero.

# EL DIARIO

Suscripción: En Orihucla, una peseta al mes. Fuera, tres meses, 3'50 pesetas, Redacción: calle de Flores, n.º 5, Administración, Feria, 6.

## CASA ESPECIALISTA

DE

Maquinaria Agrícola y Vinícola

DE

**Alberto Ahles y Compañía**

Madrid y Barcelona.

Arados de vertedera de todas clases.—Cultivador.

Planet Fr.—Gradas—Rodiyos—Trajillas último sistema.—Trillos rápidos.—Sembradoras San Bernardo.—Segadoras de todos modelos.—Corta raíces.—Aventadoras en grande y pequeño trabajo.—Pulverizadores y azufradores Escelcior.—Bombas de todas clases, Cenas, prensas etc.

Para precios, pedidos y cuantos datos se deseen, dirigirse al representante en esta D. José Die Losada.

Alfonso XIII, n.º 30, Orihucla

# El Diario

Sr. D.